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Core Tania Valenzuela confiesa 
que "hay un malestar" con el 
gobernador Mundaca por no 

transparentar problemas con 
camiones aljibe

Capturan a barristas colombianos 
que sembraban el terror en plaza 

Aníbal Pinto de Valparaíso: se 
tomaron el lugar para traficar

Opción presidencial de Ricardo 
Lagos Weber, cada vez más real: 

Senador de Valparaíso concita 
apoyos como el "plan B" del PPD

Matthei se lanza contra el Gobierno por 
reconstrucción tras megaincendio en 
Viña, Quilpué y Villa Alemana: "Es una 

vergüenza"

Corte Suprema rechaza extradición del exfrentista Pablo Muñoz Hoffman por 
estar prescritos los delitos imputados
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E l lapidario informe de la 
Contraloría General de la 
República, que da cuenta 
de groseros y vergonzosos 

errores de control por parte del Go-
bierno Regional (Gore) de Valparaí-
so en relación a la  adquisición de 
52 camiones aljibes para que 37 
municipios combatieran la escasez 
hídrica, sigue causando polémica al 
interior del organismo.
La entidad fiscalizadora puso la 
lupa sobre la compra acordada el 
13 de septiembre del año 2021 por 
el Consejo Regional (Core), por 
$5.200 mil millones. Es así como 
mediante una auditoría se detec-
taron una serie de irregularidades, 
muchas de ellas relacionadas a fal-

tas de control por parte del Gore de 
Valparaíso en la ejecución de este 
proyecto que fue finalmente adju-
dicado a la empresa Porsche Chile 
SpA.
En una de las primeras anomalías 
detectadas, el informe revela que el 
Gobierno Regional no cobró las 
multas por el retraso en la en-
trega de 11 de los 52 camiones 
aljibe adquiridos a Porsche, por 

$39.444.119, considerando como 
fecha máxima para la entrega de 
esos vehículos el 22 de mayo de 
2022. Por ello, se formuló un reparo.
Como una de las situaciones más 
graves –y que originó que los an-
tecedentes sean entregados a Fis-
calía, pues podría configurarse un 
delito– se constató que al compro-
bante del pago de dos camiones 
para el Municipio de Petorca, se ad-

juntó un acta de recepción y entre-
ga firmada por un conductor de esa 
casa edilicia, pero  el funcionario 
manifestó a Contraloría que él no 
había firmado dicho documento.
También se advirtieron debilidades 
de control en el rol de fiscalización, 
actas de entrega técnica de 10 ca-
miones aljibe sin ser proporciona-
das, incumplimientos de Porsche 
al calendario de entrega, pagos 
por 7 vehículos que aún no eran 
recepcionadas por municipios, in-
cumplimientos a especificaciones 
técnicas de las máquinas, pagos 
por mantenciones a pesar que és-
tas estaban incluidas en el contra-
to, antecedentes sin ser entregados 
a Contraloría y pagos municipales 

Core Tania Valenzuela confiesa que 
"hay un malestar" con el gobernador 
Mundaca por no transparentar 
problemas con camiones aljibe

Consejera Regional del Frente Amplio señaló a «Políticamen-
te Directo» de Puranoticia.cl que no se le ha entregado ni el 
informe de la Contraloría ni el de la auditoría interna respecto 
a las irregularidades detectadas en el marco de este millonario 
proceso de compra.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/core-tania-valenzuela-confiesa-que-hay-un-malestar-con-el-gobernador
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por multas asociadas a 14 camio-
nes que transitaron por autopistas 
concesionadas sin dispositivo TAG, 
entre otros. 
Pese a todos estos problemas de-
tectados con la empresa Porsche 
Chile SpA, la auditoría detecto 
que  el Gobierno Regional de Val-
paraíso no solicitó hacer efectivo 
el cobro de la boleta de garantía 
de fiel y oportuno cumplimiento 
del contrato, motivo por el cual la 
Contraloría Regional anunció que 
instruirá un sumario en el Gore de 
Valparaíso para determinar las 
eventuales responsabilidades ad-
ministrativas que correspondan.

"HAY UN MALESTAR"
Toda esta situación fue abordada 
por la consejera regional (core) Ta-
nia Valenzuela, presidenta –ade-
más– de la Comisión de Régimen 
Interno, quien en conversación 
con el programa  «Políticamente 
Directo», de  Puranoticia.cl, des-
menuzó la controversia generada 
a raíz de la falta de control en esta 
millonaria compra, lanzando una 
fuerte crítica al gobernador Rodri-
go Mundaca, pese a la cercanía que 
ambos tienen.
Junto a asegurar que los cores no 
han recibido ni el informe final de 
la Contraloría ni el informe de au-
ditoría interna que realizó el Gore, 
la autoridad regional sostuvo que 
"hay un malestar de por qué no se 
ha transparentado ese proceso. 
Yo al menos soy de la línea de po-
der fiscalizar todas las acciones 
que emanan desde el Gobierno 
Regional, por una compra que en 
su momento pasó por aprobación 
unánime del Core, formando yo 
parte del cuerpo colegiado, sin em-
bargo, nos encontramos con una 
serie de irregularidades que detec-
ta Contraloría una vez que ya se 
realizan las compras".
En ese sentido, apuntó a que "se 
cambian las condiciones de los 
camiones aljibe que se iban a lici-
tar, no contaban con la resolución 

sanitaria, hubo problemas que ter-
minaron con muchos de los camio-
nes en maestranza, se cambian las 
fechas de entrega...  pero hay una 
definición política que toma el 
Gobernador (Rodrigo Mundaca) 
–más allá que esté o no de acuer-
do– que tiene relación con la ur-
gencia".
"Teníamos a 37 de los 38 alcaldes 
(sin Rapa Nui) solicitando con ur-
gencia la entrega de estos camio-
nes aljibe por la escasez hídrica 

que afectaba en ese momento a 
la región.  Sin embargo, en ese 
contexto de urgencia, lo que se 
define por parte del Ejecutivo es 
soslayar la posibilidad de cobrar 

las boletas de garantía y, por lo 
tanto, continuar con la compra 
de los camiones. Eso es lo que se 
nos informa a nosotros. Y una vez 
que ocurre aquello, según lo que se 
nos informa en el Core, tiene que 
ver con que nosotros atendemos la 
urgencia", recordó la militante del 
Frente Amplio.

CRITICA MALA COMUNICACIÓN
Sobre este punto, la core Valenzue-
la ahondó en que "aquí el conflicto 

está en que a nosotros en el Conse-
jo Regional nunca se nos entregó 
el informe en ninguna circunstan-
cia porque es un informe privado, 
pero el informe final el Core no lo 

ha tenido a la vista y me parece im-
portante, a pesar que uno lo puede 
ver porque hoy es público.  Pero 
tampoco se nos ha entregado una 
minuta que al menos dé cuenta de 
las acciones que se siguieron una 
vez que fueron notificados en el 
Gore".
Consultada respecto a si esta situa-
ción habla mal de la transparencia 
que tiene el gobernador Mundaca 
con los consejeros regionales, la 
representante de la provincia de 
Valparaíso (Zona Norte) manifestó 
que "yo creo que eso habla mal de 
la comunicación que ha tenido el 
Gobernador con el Consejo Re-
gional". 
Frente a la incapacidad que ha teni-
do el gobernador Rodrigo Mundaca 
de admitir que se han cometido 
errores en torno a esta compra de 
camiones aljibe, cuestión que inclu-
so dijo en «La Entrevista» de Pura-
noticia.cl  que "no voy a reconocer 
aquello", la core Tania Valenzuela 
concluyó diciendo que "yo creo que 
hoy eso será parte de lo solicitado 
–ya que es parte de nuestras facul-
tades– que es pedir una auditoría 
externa una vez que asuma un 
periodo nuevo y es parte de lo que 
hoy tenemos que evaluar".
Cabe hacer presente que a raíz de 
toda esta controversia que sacó 
a la luz  Puranoticia.cl,  en base al 
informe final de la Contraloría, se 
presentó una querella criminal en 
contra de todos los funcionarios 
públicos que resulten responsables, 
como autores, cómplices o encubri-
dores, de malversación de caudales 
públicos. En ese sentido, recorde-

mos que Mundaca dijo a este medio 
que "yo pongo las manos al fuegos 
por los trabajadores de mi Gobier-
no Regional y muero por mis traba-
jadores del Gobierno Regional".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/core-tania-valenzuela-confiesa-que-hay-un-malestar-con-el-gobernador
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/core-tania-valenzuela-confiesa-que-hay-un-malestar-con-el-gobernador
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“S e han reído de ellos 
durante un año. 
Los han ignora-
do, los han tirado 

para el lado. No hay ningún tipo de 
solución concreta. De repente les 
dan bonos, de repente les quitan el 
bono. Nadie sabe por qué sí o por 
qué no se los dan. La verdad es que 
esto es una vergüenza”. Así de cate-
górica fue la respuesta que  Evelyn 
Matthei dio a  Puranoticia.cl, tras 
reunirse con más de 50 miembros 

de la Junta de Vecinos del paradero 
9 de Villa Dulce Norte, en la parte 
alta de Viña del Mar, en el marco de 
un encuentro con damnificados del 
megaincendio del 2 y 3 de febrero 
de 2024.
La cita liderada por la más que se-
gura candidata presidencial de Chi-
le Vamos tuvo como objetivo cen-
tral interiorizarse sobre la situación 
en la que se encuentran muchos de 
los que perdieron todo, quedándose 
sólo con algunos recuerdos de esa 

casa que alguna vez levantaron, 
mientras que muchos otros perdie-
ron a sus seres queridos, familiares, 
amigos y mascotas, como conse-
cuencia de la acción del fuego.  
En la reunión, los viñamarinos afec-
tados relataron lo que les ha toca-
do vivir desde el último y trágico 
verano. En detalle, a viva voz y sin 
micrófonos, con vasos de agua, be-
bida gaseosa y galletas –sin mayor 
producción ni ostentación de por 
medio-,  los vecinos aseguraron 

Matthei se lanza contra el Gobierno por 
reconstrucción tras megaincendio en 
Viña, Quilpué y Villa Alemana: "Es una 
vergüenza"

La más que segura candi-
data presidencial de Chile 
Vamos, junto a los vecinos 
de la Villa Dulce Norte, en 
Viña del Mar, coincidieron 
en que el Gobierno del 
Presidente Boric debe dar 
explicaciones de qué pasó 
con los dineros para ayudar 
a las familias afectadas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/matthei-se-lanza-contra-el-gobierno-por-reconstruccion-tras-megaincendio-en
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sentirse abandonados por parte 
del Gobierno en lo que ha sido el 
proceso de reconstrucción, con 
una mínima cantidad de viviendas 
de emergencia entregadas –según 
dijeron– con recursos que se supo-
ne estaban destinados a la ayuda, 
pero cuyo destino final lisa y llana-
mente desconocen. 
Lo que las familias dejaron en cla-
ro a la ex Alcaldesa de Providencia 
es que  los dineros no llegaron a 
casi un año de ocurrida la trage-
dia que dejó 136 personas falleci-
das y afectó a más de 8 mil vivien-
das, con más de 8.500 hectáreas 
arrasadas por las llamas. 

SEGUIR LA PISTA DEL DINERO 
En la cita con los vecinos de Villa 
Dulce Norte, Evelyn Matthei, en su 
acostumbrado tono directo y sin 
eufemismos, fue categórica en una 
de sus conclusiones: “Lo que viene 
es muy malo. Creo que el Gobier-
no no los va a ayudar en nada. Se 
gastaron todos los ahorros y en el 
próximo Gobierno no va a haber 
ni un peso”, les dijo. 
Tras la reunión,  Puranoticia.
cl profundizó con la candidata 
presidencial de Chile Vamos, sobre 
sus apreciaciones al escuchar los 
testimonios de los afectados del 
megaincendio:  “Lo que quiero ver 
es cuánto dinero hubo, si es efec-
tivo que se aprobaron o no y si se 
traspasaron 800 mil millones de 
pesos. Lo primero es saber, efecti-
vamente, qué pasó con el dinero; 
si ese dinero se depositó, dónde 
se depositó, lo que se ha hecho. 
Hay que seguirle la pista a ese 
dinero”. Y añadió que, “al final, da 
vergüenza cómo el Estado y las au-

toridades han tratado a estas per-
sonas”. 
Hay que recordar que en julio de 
2024 se promulgó el proyecto pre-
sentado por la administración del 
Presidente Gabriel Boric, que creó 
un  fondo de $800 mil millones 

para ir en beneficio de los sec-
tores afectados por el megain-
cendio en Viña, Quilpué y Villa 
Alemana. Frente a esa ayuda, los 
vecinos se preguntan: ¿Qué pasó 
con los dineros? ¿Dónde están los 
supuestos aportes? Y, así, se lo ma-

nifestaron a Matthei. 

"DA RABIA” 
En la conversación con la candida-
ta presidencial,  Puranoticia.cl le 
consultó a la ex parlamentaria y 
ex ministra respecto a lo que le ex-
presó a los damnificados en torno a 
que cuando termine este Gobierno 
habrá cero pesos. Al respecto, Mat-
thei señaló que "un 42% ya del PIB 
en deuda. Nos estamos gastando 
más de tres mil millones de dóla-
res en puro pagar intereses”. 
Entonces, ¿qué se puede hacer? A 
su juicio, "esto va directo a la pla-
ta que vamos a necesitar para 
luchar contra el narcotráfico, 
contra el crimen y contra la de-
lincuencia. Así que eso es parte 
de los problemas que vamos a 
tener que estar enfrentando. No 
es nada de fácil, pero lo que da 
rabia es que plata para contratar 
a cien mil (funcionarios) sobra. 
Para eso hay, pero para solucionar 
los problemas de las personas, para 
solucionar las listas de espera, para 
eso no hay". 
Cabe recordar que el pasado 11 
de enero,  Renovación Nacional 
(RN) definió en su Consejo Gene-
ral apoyar oficialmente a Evelyn 
Matthei (UDI) como su candidata 
presidencial, con un respaldo de un 
84,3% de los votos de los conseje-
ros del partido. Además, hacer pre-
sente que en la última encuesta Ca-
dem, la economista se mantiene en 
el primer lugar de las preferencias 
presidenciales espontáneas con 
23% (-3pts), seguida por Johannes 
Kaiser (10%, +5pts) y José Antonio 
Kast (9%, +1pto). 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/matthei-se-lanza-contra-el-gobierno-por-reconstruccion-tras-megaincendio-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/matthei-se-lanza-contra-el-gobierno-por-reconstruccion-tras-megaincendio-en
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T al como lo planteó Pura-
noticia.cl  en un artículo 
publicado el pasado 3 de 
enero, la opción de que 

el senador Ricardo Lagos We-
ber pueda ser candidato a la Presi-
dencia de Chile es real. Y más aún 
luego que figuras del Partido por la 
Democracia (PPD) afirmaran que 
la alternativa del legislador cobra 
fuerza como Plan B, en caso que 
la principal figura de la tienda, la 
ministra Carolina Tohá, desista de 
aquella competencia.
Vale recordar que en «La Entre-
vista», de Puranoticia.cl, el par-
lamentario de la Región de Val-
paraíso señaló ante la posibilidad 
de ser una opción presidencial del 
PPD que "es una pregunta que no 
es el minuto de responderla. Lo 
digo así", para luego agregar que 
"ahora, lo que hay que hacer –en 
mi caso– es actuar con el nombre 
que está sobre la mesa –de manera 
implícita para unos, explícita para 
otros– que es Carolina, y a medida 
que prenda y tenga disposición y 

respaldo, va a contar con nuestro 
apoyo".
Pero lo cierto es que su nombre 
concita apoyos en el PPD. Uno de 
ellos es el del ex ministro Francisco 
Vidal, quien dijo a  El Conquista-
dor que "la primera opción es Ca-
rolina Tohá. Si ella, por cualquier 
razón, dice que quiere seguir con 
el Presidente hasta el 11 de mar-
zo del 2026, la segunda opción es 
Lagos Weber".
Quienes promueven la alternativa 
de Ricardo Lagos Weber apuntan a 
que la Ministra del Interior y Segu-
ridad Pública actualmente marca 
poco en las encuestas, lo que podría 
derivar en que desista de partici-
par. Ahí tomaría fuerza la figura del 
Senador de Valparaíso, apelando 

tanto a su interés de participar 
(tal como lo intentó el 2021) como 
a la "marca Lagos", en alusión al 
trabajo también desarrollado por 
su padre, el ex Presidente Ricardo 
Lagos Escobar (2000-2006), se-
gún consigna La Segunda. 
Pero más allá de que su nombre 
esté concitando intereses en la co-
lectividad, lo cierto es que Lagos 
Weber se mantiene al margen de 
la discusión (al menos públicamen-
te). En declaraciones a El Mercurio, 
el congresista sostuvo respecto a 
la propuesta de Francisco Vidal 
que  "todavía no tenemos ni plan 
A", para luego agregar que "agra-
dezco que pongan mi nombre, 
pero Carolina es la que cuenta 
con todo nuestro apoyo".

Quien estaría descartando de mo-
mento la opción presidencial de 
Lagos Weber sería el ex senador 
Guido Girardi, quien –según La 
Segunda– estaría convencido que 
Tohá quiere competir y que saldrá 
en marzo del Gobierno. No obs-
tante, este presunto apoyo a la Mi-
nistra del Interior no sería tan real, 
puesto que fuentes en el PPD afir-
man al vespertino que  su verda-
dera intención es competir él por 
La Moneda. Tampoco se descarta 
una primaria entre Girardi, Lagos 
Weber, Raúl Soto y Francisco Vidal.
Más allá del interés de algunos para 
que el Senador por Valparaíso pue-
da ser candidato a la Presidencia 
en caso que Carolina Tohá desista 
de hacerlo, lo cierto es que ni siquie-
ra el propio Lagos Weber lo ha ma-
nifestado públicamente. Y es que 
no son pocos los que creen que su 
verdadero interés está en ser el pri-
mer secretario del Tratado Global 
de los Océanos de la ONU, en caso 
de que prospere la solicitud chilena 
de que sea Valparaíso la ciudad que 

Opción presidencial de Ricardo Lagos 
Weber, cada vez más real: Senador 
de Valparaíso concita apoyos como el 
"plan B" del PPD

Al menos tres dirigentes del Partido por la Democracia respal-
darían la alternativa presidencial del legislador por la Región de 
Valparaíso, a pesar de que advierten que la ministra del Interior 
y Seguridad Pública, Carolina Tohá, sigue siendo la primera 
opción de la colectividad.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/opcion-presidencial-de-ricardo-lagos-weber-cada-vez-mas-real-senador-de
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U n golpe al microtráfico 
que espera regresar la 
tranquilidad a la comu-
nidad de la plaza Aníbal 

Pinto de Valparaíso fue el que dio 
la Policía de Investigaciones (PDI), 
en coordinación con el Ministerio 
Público, tras desbaratar una orga-
nización criminal compuesta por 
tres chilenos y seis colombianos, 
que se dedicaban al microtráfico de 
drogas en este tradicional espacio 
de encuentro de los porteños, ade-
más, ubicado tan sólo a metros del 

edificio donde opera la Delegación 
Presidencial y el Gobierno Regional.
Luego de obtener las respectivas 
órdenes de entrada y registro a do-

micilios, detectives de la Brigada 
Antinarcóticos y Contra el Crimen 
Organizado (Brianco), de la PDI de 
Valparaíso, lograron capturar a la 

totalidad de la banda, cuyos líderes 
eran ciudadanos colombianos, los 
que  forman parte de una facción 
de la barra del club Millonarios, 

Capturan a barristas colombianos que 
sembraban el terror en plaza Aníbal 
Pinto de Valparaíso: se tomaron el 
lugar para traficar

Investigación de la PDI 
y la Fiscalía derivó en la 
detención de nueve sujetos, 
seis de ellos colombianos, 
quienes se apoderaron 
del espacio para vender 
cocaína y marihuana. Tres 
de los imputados registran 
situación migratoria 
irregular y uno tiene 
decreto de expulsión.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-a-barristas-colombianos-que-sembraban-el-terror-en-plaza-anibal
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-a-barristas-colombianos-que-sembraban-el-terror-en-plaza-anibal
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cuyos símbolos plasmaban a través 
de grafitis en la vía pública, básica-
mente como una forma de demar-
car el territorio y demostrar que el 
lugar les pertenecía, tal como suele 
ocurrir en diversas poblaciones con 
los propios barristas de clubes na-
cionales.
El subprefecto René Camilo, jefe de 
la Brianco de Valparaíso, explicó 
que "los ciudadanos colombianos 
tenían dominio territorial y ellos 
pertenecen a una facción del club 
deportivo de Colombia, de la barra 
de Millonarios.  El nexo en común 
es que son integrantes de una 
barra que pretendía instalar do-
minio territorial en la zona, con 
grafitis del club en sus domicilios 
en el sector de Aníbal Pinto". A ello 
agregó que tres de los seis extran-
jeros detenidos registran situación 
migratoria irregular en nuestro 
país y que incluso uno de ellos tiene 
un decreto de expulsión vigente.
La investigación comenzó luego 
que la Fiscalía local de Valparaíso 
recibiera en diciembre de 2024 una 
denuncia de parte de la Delegación 
Presidencial de Valparaíso, la que 
daba cuenta de la  utilización de 
puestos de comercio ambulante 
en las inmediaciones de la plaza 
Aníbal Pinto, utilizados como fa-
chada para la venta de droga. Así 
es como se despacha una orden de 
investigar a la Brianco de Valparaí-
so y se inician las primeras diligen-
cias, con vigilancias discretas en el 
sitio del suceso. De esta manera se 
pudo constatar que el territorio es-
taba tomado por dos chilenos y seis 
colombianos, que formaban parte 
de una agrupación delictual que 
transaba cocaína y marihuana.
"Por ahora, la investigación deter-
minó que sólo era venta de dro-
gas.  En momento en que usamos 
medidas intrusivas de entrada y 
registro a domicilios, determina-
mos el lugar donde se acopiaba y 

trasladaba la droga que todos los 
días se entregaba en plaza Aníbal 
Pinto. Pero no encontramos ele-
mentos asociados al tráfico de dro-
gas como armas de fuego, pero sí 
elementos de dosificación y pesas 
digitales, además se incautaron ve-

hículos que usaban que uno de los 
líderes de la banda de colombianos 
trasladara la droga", indicó el fis-
cal adjunto de Valparaíso, Ignacio 
Herrera. En específico, se incauta-
ron casi 2 kilos de droga lista para 
su comercialización en la Ciudad 

Puerto.
Respecto al exitoso procedimiento 
policial, el delegado presidencial 
Yanino Riquelme destacó que "es 
relevante porque es parte de un 
trabajo que veníamos desarrollan-
do hace un tiempo con los dirigen-
tes y la comunidad.  Había mucha 
preocupación por ese punto en 
particular, que un lugar de espar-
cimiento de Valparaíso se había 
transformado en un lugar de trá-
fico de drogas, de venta, de mi-
crotráfico, pero finalmente se hace 
una incautación importante en un 
lugar que estaba tomado por este 
grupo delictual y que ponía en ries-
go la integridad de las personas".
Acerca del trabajo que se ejecutará 
en el perímetro de la plaza Aníbal 
Pinto una vez que se sacó de cir-
culación a esta peligrosa banda 
de barristas colombianos, la auto-
ridad de Gobierno sostuvo que "lo 
primero era este despeje porque, 
más allá de las incivilidades en la 
región, esto es delito, es tráfico, es 
amedrentamiento en el sector. Los 
vecinos estaban muy asustados 
por la presencia de este grupo, por 
lo tanto,  lo primero era desba-
ratar. Luego viene un trabajo de 
copamiento con Carabineros y 
ahora viene un trabajo con los lo-
catarios. Una vez que damos este 
golpe potente podemos progra-
mar un trabajo, que venía de hace 
tiempo pero que no daba resulta-
dos por esto mismo". Así, aseguró 
que ahora se generará un circuito 
de convivencia en el lugar.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-a-barristas-colombianos-que-sembraban-el-terror-en-plaza-anibal
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-a-barristas-colombianos-que-sembraban-el-terror-en-plaza-anibal


10 Región de Valparaíso Miércoles 15 de Enero

https://play.google.com/store/apps/details?id=cl.altavoz.app.janus.puranoticiatv&hl=es_419


11Región de ValparaísoMiércoles 15 de Enero

L uego que Puranoticia.
cl diera cuenta del verdade-
ro infierno que viven los ve-
cinos del entorno del Hos-

pital Dr. Gustavo Fricke de Viña 
del Mar debido a la masiva presen-
cia de comercio ambulante, lo que 
viene de la mano de delincuencia, 
violencia, tráfico e incivilidades va-
rias, autoridades anunciaron que 
tomarán cartas en el asunto.
La proliferación de puestos infor-
males de venta de productos como 
ropa, alimentos, bebidas, medica-
mentos y otros ha generado una 
alta sensación de inseguridad en 
los alrededores del recinto de sa-
lud, puesto que el tumulto de gente 
es aprovechado por delincuentes 
que efectúan lanzazos y otros deli-
tos incluso asociado a drogas.
La alta presencia de ambulantes 
genera  ruidos y dificultades para 
caminar, considerando que el lugar 
es altamente transitado, pues al-
berga al Cesfam Marco Maldonado, 
al Consultorio de Especialidades y 

al propio Hospital Dr. Gustavo Fric-
ke. Además, al frente hay clínicas, 
comercio establecido y alrededor 
de 14 edificios.
"Hay mucha inseguridad, te asal-
tan entre la montonera de gen-
te, te tocan por todos lados. Hay 
gente que me conoce y me dicen 
que tenga cuidado porque en la 
puerta del hospital ya han quita-
do celulares. Esta gente se camufla 
entre la multitud y creo que tienen 
amigos ahí (entre ambulantes)", 
dijo una vecina a Puranoticia.cl.
Además, algunos metros más ha-
cia el oriente de la Ciudad Jardín 
se encuentra una casa okupa, co-
rrespondiente a un edificio que 
no se terminó de construir, donde 
incluso ha habido cuatro amagos 
de incendio. "Allí se esconden de-
lincuentes y salen a asaltar.  La casa 
okupa la han desocupado, pero al 
rato vuelven”, expresó la residente.
Bajo este contexto, Puranoticia.
cl  consultó al delegado presiden-
cial regional de Valparaíso, Yani-

no Riquelme, acerca de las medi-
das concretas que se adoptarán en 
el lugar para mejorar los índices de 
seguridad en la comunidad del en-
torno del Fricke y si es posible apli-
car una técnica similar a la utiliza-
da en los alrededores del Congreso.
El representante del Presidente Bo-
ric en la región sostuvo que "son 
realidades bien distintas y dentro 
de las ciudades son bien distin-
tas. Analizábamos en una reunión 
con parlamentarios y la Alcalde-
sa de Valparaíso de que los am-
bulantes no son todos iguales, 
que el comercio callejero es bien 

distinto en algunos lugares que 
en otros, donde entremedio tam-
bién se ocupa el delito, pero en 
otros donde no".
De este modo, el delegado Riquel-
me planteó que "lo que hay que 
hacer es un trabajo con quienes 
están en la calle, con quienes son 
ambulantes, para reubicarlos y 
para eliminar los comercios que 
son ilícitos. Eso mismo vamos a 
proyectar en el entorno del Hos-
pital Gustavo Fricke. Es un trabajo 
que tenemos en desarrollo en estos 
días y que justamente lo estamos 
conversando con el Municipio y Ca-
rabineros".
Cabe hacer presente que Puranoti-
cia.cl también realizó las consultas 
sobre este tema a la jefa de la Zona 
Valparaíso de Carabineros, general 
Patricia Vásquez, quien no quiso 
responder preguntas que no fueran 
asociadas a la pauta en Viña del 
Mar relacionada a la entrega de 32 
patrullas policiales para reforzar la 
seguridad en la Quinta Región.

Delegado Presidencial compromete 
trabajo para "eliminar comercios 
ilícitos" del entorno del Hospital Fricke 
de Viña de Mar

Una alta sensación 
de inseguridad tienen 
quienes residen en 
el barrio debido a 
la proliferación del 
comercio ambulante, lo 
que viene aparejado de 
delincuencia, violencia y 
otros ilícitos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delegado-presidencial-compromete-trabajo-para-eliminar-comercios-ilicitos
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U n refuerzo de 32 vehí-
culos policiales recibió 
este miércoles la Zona 
de Carabineros de Val-

paraíso, los que se distribuirán en 
las distintas comunas de la región, 
como Los Andes, San Felipe, Valpa-
raíso, Viña del Mar, Zapallar; Quil-
pué; Cartagena; Villa Alemana; San 
Antonio; Horcón; Puchuncaví, entre 
otras.  

Esta medida adoptada se da jus-
to en medio de un verano que re-
cién comenzó y en el que se han 
registrado una serie de  hechos de 
violencia en las playas, como es 
el caso, por ejemplo, de la Caleta 
Abarca de Viña del Mar, precisa-
mente el punto neurálgico en el que 
se llevó a cabo la entrega de estos 
nuevos vehículos policiales.  
La jefa de Zona Valparaíso de Cara-
bineros, general Patricia Vásquez, 
hizo hincapié en la importancia 
que implica para los residentes y 
turistas, el observar el movimien-
to de la policía uniformada por las 

calles, dando una sensación de ma-
yor seguridad en una región que, 
dijo “está muy sobreexigida”, pero 
que "estamos cumpliendo a caba-
lidad nuestro mandato constitu-
cional de brindar orden y seguri-
dad a las personas”.  
Agregó que “lo más importante 
es que los vehículos se vean en la 
calle, que se vean en las pobla-
ciones, que se vean en nuestros 

cerros. Aquí la orden que hay, y 
es perentoria, es que se vea a Ca-
rabineros caminando a pie por la 
ciudad, apoyados de los vehículos 
cuando hay procedimientos poli-
ciales".
Y también sostuvo que "la visibi-
lidad es muy importante, porque 
crea una sensación de seguridad, 
empodera a los vecinos, se realiza 
una labor preventiva y hace que 
aquellos que están ocupando los 
espacios que le corresponden a 
las familias, a los niños, con sus 
acciones delictivas, se vayan, 
emigren y, ojalá, detenerlos y que 

la Fiscalía proceda de acuerdo 
con sus competencias”. 

LLEGARÁN 80 CARABINEROS
La máxima autoridad regional de 
Carabineros adelantó que a fin de 
mes habrá un nuevo incremento en 
la dotación de efectivos en tareas 
en las calles y en los cerros.  “Hay 
una renovación del plan «Verano 
Seguro». Vienen otros carabine-
ros de las escuelas de suboficiales 
y van a llegar 80 carabineros más 
de los que tenemos, entonces, va 
a haber una presencia en todos 
lados”. 
Respecto a estos nuevos carros poli-
ciales, el delegado presidencial, Ya-
nino Riquelme, aseguró que “para 
nosotros es una buena noticia. 
Esto tiene que ver, además, con el 
trabajo que estamos haciendo de 
coordinación en conjunto con las 
municipalidades, de tal forma de 
poder cubrir todos los espacios 
que son necesarios dentro de la 
región. Estamos bastante exigidos 
hoy, respecto a la época de vacacio-

nes, la cantidad de turistas que lle-
gan a la zona, tanto del país como 
del extranjero y, por lo tanto, esta 
señal de una renovación de vehí-
culos es muy potente para mejorar 
las condiciones de trabajo de los 
funcionarios que es esencial y para 
ayudar a la sensación de seguridad 
de la comunidad”. 
También sostuvo en cuanto a la 
sensación de inseguridad de la po-
blación que “ésta es evidente, no 
lo podemos negar, respecto de 
cómo se siente cada persona y, 
por lo tanto, el ver a carabineros 
en la calle, tener a carabineros 
a pie a caballo, aporta y gene-
ra, además, un vínculo directo. El 
contar con carabineros que estén 
visibles ayuda a que la gente haga 
las denuncias y poder enfrentar las 
distintas incivilidades y los delitos”.  
Por su parte, la alcaldesa de 
Quilpué, Carolina Corti, destacó 
que  “Carabineros está comba-
tiendo la delincuencia, pero hoy 
día en conjunto con los munici-
pios. Nosotros, estamos a dispo-
sición, hemos tenido reuniones 
con todas las altas autoridades 
de Carabineros y, definitivamen-
te, creo que vamos a tener una 
fórmula de trabajo estratégico 
que nos debiera dar un gran re-
sultado”. 
A la ceremonia de entrega de los 32 
nuevos vehículos policiales asistie-
ron también alcaldes de otras co-
munas de la Región de Valparaíso, 
como es el caso de la jefa local de 
Viña del Mar, Macarena Ripamon-
ti. También asistieron delegados 
presidenciales provinciales y direc-
tores de Seguridad Pública de los 
municipios de la región.

32 vehículos de Carabineros llegan a 
reforzar la seguridad en calles de la 
Quinta Región

De igual forma, la policía 
uniformada anunció que, a 
fines de enero, llegará un 
refuerzo de 80 efectivos, que 
se sumarán a las labores de 
prevención y tareas de proce-
dimiento.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/32-vehiculos-de-carabineros-llegan-a-reforzar-la-seguridad-en-calles-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/32-vehiculos-de-carabineros-llegan-a-reforzar-la-seguridad-en-calles-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/32-vehiculos-de-carabineros-llegan-a-reforzar-la-seguridad-en-calles-de-la
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E l Gobierno, a través del Mi-
nisterio del Interior y Segu-
ridad Pública, confirmó la 
salida de  Caroline Sireau 

Guajardo como Delegada Presi-
dencial Provincial de San Antonio.
A través de un comunicado, la Se-
cretaría de Estado informó que el 
Presidente Gabriel Boric ha acep-
tado la renuncia presentada por la 
autoridad provincial.
Fuentes en la entidad gubernamen-
tal señalaron que la renuncia fue 
solicitada por el propio Gobierno, 
ya que Sireau no tenía intenciones 
de dejar su cargo.
De igual forma, desde Interior seña-
laron que en su lugar asumirá  Ca-
rolina Quinteros Urquieta, arqui-
tecta de la Pontificia Universidad 
Católica de Valparaíso (PUCV).
Entre sus  antecedentes académi-
cos y laborales, la nueva Delega-
da de San Antonio es candidata a 

doctora en Ciencias Ambientales 
y magíster en Hábitat Residencial; 
investigadora de ciencias ambien-
tales, movilidad, derecho a la ciu-
dad, espacio público y desigualdad 

urbana; y cuenta con 15 años de ex-
periencia en docencia universitaria.
Finalmente, comunicaron que  "el 
Presidente Gabriel Boric Font 
agradece el compromiso, profe-

sionalismo y dedicación demos-
trado por Caroline Sireau Guajar-
do a la cabeza de la mencionada 
Delegación Presidencial Provin-
cial". 

Gobierno remueve a Caroline Sireau 
como Delegada Presidencial de San 
Antonio y nombra en su reemplazo a 
Carolina Quinteros

A través de un comunicado, la Secretaría 
de Estado informó que el Presidente 
Gabriel Boric ha aceptado la renuncia 
presentada por la autoridad provincial.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/gobierno-remueve-a-caroline-sireau-como-delegada-presidencial-de-san
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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U n reciente estudio esta-
bleció que el aumento de 
las marejadas y la excesi-
va urbanización podrían 

acabar con las playas de Chile.
La investigación realizada por las 
Centro UC Observatorio de la Costa 
de la Pontificia Universidad Católi-
ca de Chile detalla que, debido a las 
fuertes marejadas, las playas urba-
nas  pueden llegar a desaparecer 
en tan sólo una noche.
La directora del Centro UC y aca-
démica del Instituto de Geografía, 
Carolina Martínez, afirmó que, aun-
que años atrás este fenómeno no 
era visto como un problema, hoy en 
día se llegan a producir un pro-
medio de 45 marejadas anuales 
en Chile.
“Las marejadas que afectan a bue-
na parte del territorio costero de 
nuestro país dan cuenta de la en-
vergadura de un problema, para el 

que -como en otras amenazas-  no 
estamos preparados y en el cual 
se involucran una serie de facto-
res complejos”, indicó.
De acuerdo al estudio, la erosión 
se puede apreciar en varias zonas, 
pudiendo llegar a superar los 5 
metros anuales en los casos más 
graves como Algarrobo y Santo 
Domingo en la zona central, y 
Hornitos en el norte.
Al problema de las marejadas se 
suma la excesiva urbanización que 
también está afectando al bor-
de costero. Martínez señaló que 
“debido a la alta urbanización, así 
como la alteración de ríos y que-
bradas,  los sedimentos no están 
llegando a las playas. Esta es una 
causa de fondo en la que no he-
mos puesto suficiente atención”.
Debido a esta situación, el centro 
de estudios plantea que es nece-
sario establecer una tipología 

de marejadas que permita prever 
cuándo ocurrirán. “Estamos estu-
diando las tipologías para identi-
ficar escenarios extremos de ma-
rejadas, al igual que se hace con 
otros fenómenos como los tsuna-
mis”, acotó.
Asimismo, apuntaron a que “nece-
sitamos un ordenamiento especí-
fico para la zona costera, que per-
mita hacer frente a estas amenazas 
y conservar los valiosos servicios 
ecosistémicos que provee”.
Junto con ello, el Centro UC Ob-
servatorio de la Costa presentó en 
2022 una iniciativa de Ley de Cos-

tas fundamentada en nueve princi-
pios de desarrollo sostenible.
“Impulsar la gestión integrada de 
áreas costeras a través de una Ley 
como la que proponemos podrá ge-
nerar transformaciones sostenibles 
como ha ocurrido en otros países 
desarrollados y miembros de la 
OCDE. Chile, en cambio, ha espe-
rado por esto durante más de cien 
años, y  las consecuencias de este 
vacío legal se están transfiriendo 
a la sociedad actual y también a 
las futuras generaciones”, recalcó 
la directora del Centro UC.

Estudio revela que marejadas 
y excesiva urbanización harían 
desaparecer playas: Algarrobo y Santo 
Domingo son casos graves

La investigación realizada por el Centro UC Observatorio de 
la Costa de la Pontificia Universidad Católica de Chile detalla 
que, debido a las fuertes marejadas, las playas urbanas pueden 
llegar a desaparecer en tan sólo una noche.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/estudio-revela-que-las-marejadas-y-excesiva-urbanizacion-podrian-hacer
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A bordar el grave colapso 
de la fosa séptica del 
sector de Las Cruces, 
entre Limache y Olmué, 

fue el objetivo de una reunión sos-
tenida con la comunidad, para dar-
le fin a este problema que afecta 
directamente la salud pública y el 
bienestar de los vecinos.
En la cita, dirigentes y vecinos de 
Las Cruces le expresaron su pre-
ocupación a la diputada Chiara 
Barchiesi y a la concejala limachi-
na Victoria Ladrón de Guevara, 
haciendo énfasis en que se podría 
provocar una grave crisis sanita-
ria en este lugar residencial.
Y es que la fosa séptica, que debería 
funcionar como parte del sistema 
de alcantarillado,  ha colapsado 
por falta de mantención y aten-
ción por parte de las autoridades. 
Esto ha dado lugar a la prolifera-
ción de malos olores y insectos, 
generando un ambiente insalubre y 
dañino para la salud de los vecinos 
de Las Cruces.
Además, reportaron que la fosa se 
encuentra a escasos metros de 
un pozo de agua potable, lo que 
agrava aún más el riesgo de con-
taminación del vital elemento; esto, 
ante la posibilidad de que hubiera 
filtración de contaminantes hacia 
la estructura.
"Estamos ante una emergencia 
sanitaria de gran envergadura. 
Los residentes han tocado puer-
tas, pero hasta ahora no han 
recibido una solución definitiva, 
sólo provisorias y luego tienen que 
volver a tocar puertas por el mismo 
problema. Es urgente que las auto-
ridades tomen cartas en el asunto y 
resuelvan", dijo Ladrón de Guevara.
La comunidad apunta a que  las 
soluciones ejecutadas por los mu-
nicipios de Limache y Olmué han 
sido temporales, como la limpieza 
de la fosa, pero que estas no resuel-
ven la raíz del problema. Y es que 
la principal dificultad que acusan 
para dar una solución definitiva es 
la falta de recursos, lo que ha limi-
tado las acciones más efectivas. Así 

es como afirman que el problema 
siempre vuelve, de distintas formas 
y según la época del año, pues en 
verano aumentan los olores e in-
sectos, entre otros; y en invierno 
se desborda y se inundan las casas 
cercanas con aguas servidas.
Tras la cita con la comunidad, la di-
putada Chiara Barchiesi manifestó 
que "se han utilizado camiones 
para extraer desechos, pero la 
situación colapsó. De hecho, una 
tubería reventó en el pasaje Gon-
zález, lo que generó una laguna 
de aguas residuales en un terre-
no agrícola colindante. La laguna 
artificial formada por el estallido 
de las tuberías ha generado preo-
cupación por la posible contami-
nación de las napas subterráneas, 
afectando pozos de agua potable 
que abastecen a los vecinos".
Aunque la Seremi de Salud de Val-
paraíso ha visitado el lugar para 
verificar la calidad del agua y los 
gases emanados de la fosa, hasta el 
momento no ha habido respuestas 
oficiales en torno a los resultados 
de estas inspecciones. Por ello, Bar-
chiesi despachó un oficio de fisca-
lización a la Autoridad Sanitaria, 
al Ministerio de Obras Públicas 
(MOP), a la Superintendencia de 
Servicios Sanitarios y a la Direc-
ción General de Aguas (DGA), 
“porque esta situación es en extre-

mo grave y no da para más”.
El documento solicita a la Seremi de 
Salud la elaboración de un informe 
que detalle la gravedad de la si-
tuación y los riesgos para la salud 
de los vecinos. De igual modo, pide 
a la Superintendencia de Servicios 
Sanitarios, que levante toda la in-
formación de la problemática y que 

Obras Públicas informe los proyec-
tos en carpeta para entregar una 
solución definitiva de alcantarilla-
do al sector, junto a los plazos de 
ejecución. Respecto de la DGA, se le 
pide realizar las evaluaciones de la 
calidad del agua del pozo contiguo 
y la eventual filtración subterránea 
de contaminantes desde la fosa.

Colapso de fosa séptica tiene en vilo 
a vecinos de Limache: temen que se 
produzca una grave crisis sanitaria en 
el sector Las Cruces

Debido al problema que 
enfrenta la comunidad, 
sostuvieron una reunión con 
la diputada Barchiesi, quien 
ofició a la Seremi de Salud de 
Valparaíso, al Ministerio de 
Obras Públicas, a la Superin-
tendencia de Servicios Sani-
tarios y a la Dirección General 
de Aguas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/colapso-de-fosa-septica-tiene-en-vilo-a-vecinos-de-limache-temen-que-se
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/colapso-de-fosa-septica-tiene-en-vilo-a-vecinos-de-limache-temen-que-se
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E n flagrancia, carabineros 
de la 2ª Comisaría Central 
de Cartagena detuvieron a 
un adolescente de 17 años 

que agredió con un arma blanca a 
otro.

Según información proporcionada 
por la policía uniformada, el pro-
cedimiento se originó luego que los 
funcionarios de servicio en el borde 
costero observaran a dos indivi-
duos sosteniendo una  acalorada 

discusión en la avenida Playa 
Chica de la comuna.
No obstante, de las palabras pa-
saron a las agresiones, detectando 
que uno de ellos extrae un arma 
blanca, con la cual lesiona al otro 

en el hombro y brazo izquierdo.
Frente a esta agresión, el personal 
policial intercede y procede a la de-
tención del individuo de 17 años 
por el delito de homicidio frus-
trado.
Mientras se esposaba a N.A.S.C., 
otro funcionario prestó auxilio a 
la víctima, quien denunció que un 
segundo sujeto lo había agredido 
con golpes de puño.
Así es como se detuvo a un hombre 
adulto por el delito de lesiones.
Cabe hacer presente que tanto los 
detenidos como la víctima man-
tienen antecedentes por delitos 
como lesiones.
Una vez informados los antece-
dentes del procedimiento al Minis-
terio Público, se estableció que los 
imputados pasarán a control de 
detención.

Homicidio frustrado en Cartagena: 
Carabineros detiene en flagrancia a 
adolescente que acuchilló a otro en el 
borde costero

El hecho se produjo en la avenida Playa 
Chica de la comuna y tanto los detenidos 
como la víctima mantienen antecedentes 
por delitos como lesiones.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/homicidio-frustrado-en-cartagena-carabineros-detiene-en-flagrancia-a
https://www.cruzverde.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Cruz_Verde
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Un incendio forestal se registra 
al interior de la Reserva Forestal 
Lago Peñuelas en Valparaíso.
Bomberos de la Ciudad Puerto y 
personal de la Corporación Nacio-
nal Forestal (Conaf) se moviliza-
ron al sector Las Latas.
Se informa de quema de pastizal, 
matorral, con avance regular a 
rápido.
La superficie aproximada afecta-
da es de 0,02 hectáreas.
Cabe señalar que la Dirección Re-
gional de Senapred declaró Aler-
ta Roja para Valparaíso por el 
siniestro que se declaró la tarde de 
este miércoles.

Un operativo del OS7 y el GOPE de 
Carabineros de Valparaíso permi-
tió erradicar dos corrales de plan-
tación de marihuana en Quillota.
El procedimiento se llevó a cabo en 
la localidad de San Pedro.

Esto se dio en el marco de diligen-
cias asociadas al Plan de Inter-
venciones Especializadas Rurales 
para la Erradicación de Cannabis 
- Temporada 2025.
La institución detalló que en to-

tal, fueron 1.352 plantas del gé-
nero Cannabis Sativa las incau-
tadas, con una altura de 1,0 a 1,5 
metros en proceso de crecimiento.

Declaran Alerta Roja para Valparaíso por incendio 
forestal en la Reserva Lago Peñuelas

Erradican dos corrales de plantación de marihuana en sector San 
Pedro de Quillota

Bomberos de la Ciudad 
Puerto y personal de la 
Corporación Nacional 
Forestal (Conaf) se 
movilizaron al sector Las 
Latas.

Operativo policial fue 
liderado por el OS7 de 
Carabineros Valparaíso, 
con ayuda del GOPE.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/declaran-alerta-roja-para-valparaiso-por-incendio-forestal-en-la-reserva
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/erradican-dos-corrales-de-plantacion-de-marihuana-en-sector-san-pedro-de
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E ste 2025 estará marcado 
por un nuevo proceso pre-
sidencial que terminará el 
domingo 14 de diciembre 

en la prevista segunda vuelta que 
nos arrojará un presidente electo 
que debería tomar el mando que 
dejará Gabriel Boric en marzo del 
2026.
Las cartas están echadas en la cen-
tro derecha. Mientras algunos ilu-
sos aún piensan que podría haber 
primarias en el sector, lo concreto 
es que avanzan a paso firme José 
Antonio Kast y Evelyn Matthei, ade-
más de un sorpresivo Johannes 
Kaiser que ahora inclusive sumó 
una bancada de diputados y ya 
superó al líder de Republicanos 
en las encuestas.
Pero donde aún la suerte parece no 
estar echada es en la centro izquier-
da. La más competitiva por lejos 
podría ser Michelle Bachelet, no 
se olviden que justamente en su 
segunda elección logró vencer a 
la ex alcaldesa de Providencia. 
Sin embargo, hoy la ex presidenta 
parece no tener las ganas suficien-
tes y cada vez es menos probable 
que levanten su nombre como "de 
consenso" desde la Democracia 
Cristiana hasta el Frente Amplio 
pasando por los comunistas.
Por otro lado, Tomás Vodanovic, 
más empujado por las fans que 
por electores, parece menos can-
didato cada día que pasa y Clau-
dio Orrego podría quizás llegar 
a una primaria, pero de ahí a ga-
narla es otro partido.

Lo que está claro es que el lide-
razgo de la centro izquierda al 
menos tendrá dos almas en una 
eventual primaria: El candidato 
cercano a la ex Concertación o Nue-
va Mayoría y el de la izquierda más 
radical, donde confluye el Partido 
Comunista y el Frente Amplio. Don-
de no se pierde el sector, a diferen-
cia de la derecha, es que deben ir en 
un sólo pacto parlamentario para 
lograr ojalá mayoría en la Cámara 
de Diputados y en el Senado.
Concluimos entonces que es más 
probable primarias desde el Parti-
do Comunista a la Democracia Cris-
tiana que con la derecha y al menos 
con dos nombres. Aquí es donde 
aparece picando desde atrás Ri-
cardo Lagos Weber, al que por 
ningún motivo se le podría deno-
minar Plan B, pero que podría sal-
tar al ruedo con fuerza en marzo 
cuando la actual ministra Carolina 
Tohá defina si quiere o no competir.
Las diferencias de un Lagos We-
ber y Tohá son grandes, pese a 
que ambos conviven en el PPD. El 
primero no aparece en las encues-
tas, hay una larga generación de 
nuevos votantes que no lo conoce 
y menos a su padre. Por otro lado, 
a Tohá se le asocia directamente 
al Presidente Boric y teniendo en 
cuenta su baja adhesión y que, 
por ejemplo, en la última elec-
ción municipal y de gobernadores 
prácticamente nadie se quiso sa-
car una foto con él, lo cierto es que 
Tohá tiene un saldo más negativo 
que positivo.

Por otro lado, una primaria daría 
la oportunidad a Lagos Weber jus-
tamente de mostrar su discurso, el 
planteamiento de país que tiene y 
sus grandes dotes negociadores 
que hoy lo colocan como uno de 
los buenos protagonistas de la 
política nacional cuyo aporte es 
innegable, independiente de si 
uno está o no de acuerdo con su 
pensamiento.
Lagos Weber suma al debate y ade-
más su visión de Chile claramente 
debería ser parte de un proyecto 
país que es lo que más uno debe 
analizar en esta presidenciable. 
Cada vez parecieran ser menos 
relevantes los programas de go-
bierno o las visiones país de un 
sector u otro y de una candidata 

o candidato. ¿Da lo mismo lo que 
piense Lagos Weber que Tohá? La 
respuesta es clara.
Mientras la derecha está más di-
vidida que nunca con Chile Vamos 
que ya comenzó a repartirse los 
cargos de Gobierno del 2026, en 
la centro izquierda parece que las 
alternativas comenzaran a mover 
los cimientos. No olvidemos que a 
enero del 2021, año de la elección 
de Gabriel Boric, en esta misma 
fecha el que punteaba en las en-
cuestas era Lavín (símil a Matthei 
de hoy) y que el actual Presiden-
te no aparecía ni en las cómicas. 
¿Será el símil de Lagos Weber en 
época y tiempo? Lo sabremos en 
las próximas semanas, en un año 
presidencial en pleno desarrollo.

De atrás pica Lagos 
Weber rumbo a La 
Moneda

Editorial
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L a Sala Penal de la Corte Su-
prema rechazó la solicitud 
de extradición de Pablo 
Muñoz Hoffman, exmiem-

bro del Frente Patriótico Manuel 
Rodríguez (FPMR), quien fue dete-
nido en Bolivia el pasado 6 de enero 
después de estar 28 años prófugo.
El sujeto fue uno de los cuatro 
miembros del FPMR que  escapa-
ron de la Cárcel de Alta Seguri-
dad de Santiago en diciembre de 
1996 utilizando un helicóptero, en 
la operación denominada "Vuelo 
de Justicia".
La PDI reportó que Muñoz fue arres-
tado por la policía boliviana debido 
a una “Notificación Roja” de In-
terpol Santiago y dos órdenes de 

detención pendientes por infrac-
ción a la Ley de Armas, secuestro y 
fuga del territorio nacional.
Aunque las autoridades bolivianas 
inicialmente intentaron expulsar-
lo,  lo liberaron al día siguiente, 
citando la falta de una solicitud for-
mal de extradición de Chile.
El Poder Judicial chileno  emitió 
una orden de detención provisio-
nal e inició el proceso para solici-

tar formalmente la extradición, 
pero el fiscal judicial Jorge Pizarro 
recomendó no solicitarla.
La Corte Suprema determinó 
que los delitos imputados a Mu-
ñoz han prescrito, ya que el plazo 
de prescripción de 10 años para es-
tos crímenes ha expirado.
“Se declara que no es procedente 
solicitar al gobierno boliviano 
la extradición de Pablo Alberto 

Muñoz Hoffman, por su respon-
sabilidad como autor de los delitos 
de robo con intimidación y robo con 
violencia”, señala el fallo.
Según los argumentos, en esta 
ocasión no amerita la extradición 
debido a que “no recae sobre el 
cumplimiento de la pena impues-
ta a 4 años de presidio menor en 
su grado máximo por el delito de 
asociación ilícita terrorista o sobre 
el quebrantamiento de la misma, 
al contrario de lo que sostiene el 
Ministerio Público Judicial en su 
informe”.
Además, el fallo indicó que, para 
proceder con la extradición, la ac-
ción penal no debe estar prescrita, 
lo cual no se cumple en este caso.

Corte Suprema rechaza extradición 
del exfrentista Pablo Muñoz Hoffman 
por estar prescritos los delitos 
imputados

El máximo tribunal resolvió que “no es procedente solicitar al 
gobierno boliviano la extradición" del exmiembro del Frente 
Patriótico Manuel Rodríguez.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-suprema-rechaza-extradicion-del-exfrentista-pablo-munoz-hoffman-por
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L a Agrupación Nacional 
de Empleados Fiscales 
(ANEF) lamentó la muerte 
de una funcionaria del Mi-

nisterio de Hacienda que la noche 
de este martes murió tras caer del 
piso 14 de esa repartición pública 
ubicada en calle Teatinos, frente a 
la Plaza de la Constitución, en San-
tiago.
"Esperamos que las autoridades 
pertinentes tomen rápida acción 
por la gravedad de la pérdida de 
una compañera de trabajo, fun-
cionaria pública y que se realicen 
las investigaciones lo antes po-
sible", expresó el presidente de la 
ANEF, José Pérez, junto con expre-
sar sus condolencias a la familia.
También calificó lo sucedido 
como "una situación muy delica-
da que tiene que ser procesada 

conforme a lo que significa el res-
peto a la víctima y a su familia". 
Además, ofreció la colaboración de 
la ANEF y de los funcionarios del 
Ministerio de Hacienda para acom-
pañar el proceso.
De acuerdo a los antecedentes de 
Carabineros, el hecho quedó al des-

cubierto a las 20:00 horas cuando 
una persona avisó a la policía de 
la caída de una mujer desde una 
ventana del piso 14 del Ministerio 
de Hacienda. El cuerpo quedó en 
una terraza del tercer piso.
El lugar fue aislado por la policía 
uniformada y el fiscal Felipe Olivari 

dejó los peritajes a cargo del Labo-
ratorio de Criminalística de Carabi-
neros (Labocar).
Posteriormente, se confirmó que 
la víctima es una mujer de 37 
años que trabajaba en la Defenso-
ría del Contribuyente.

Funcionaria pierde la vida tras caer 
desde el piso 14 del edificio del 
Ministerio de Hacienda

La Agrupación Nacional 
de Empleados Fiscales 
pidió a las autoridades del 
país que "tomen rápida 
acción" y que "se realicen 
las investigaciones lo antes 
posible".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/funcionaria-pierde-la-vida-tras-caer-desde-el-piso-14-del-edificio-del
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/corrida-de-carozzi-en-renaca-incluira-actividades-recreativas-para-toda-la
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L a ministra del Trabajo, 
Jeannette Jara, confirmó 
que se logró un acuerdo en 
la comisión de Trabajo y 

Previsión Social del Senado en tor-
no al proyecto de ley que reforma el 
sistema previsional.
"Tras meses intensos, tenemos una 
buena noticia para Chile. Hemos 
logrado puntos de acuerdo para 
sacar adelante esta reforma, la 
cual debe ser aprobada por este 
Congreso", manifestó.
La secretaria de Estado valoró el 
hecho de que este acuerdo permiti-
rá cumplir el objetivo del Gobierno, 
en cuanto a mejorar las pensiones 

actuales, subir las proyecciones de 
los futuros pensionados y la crea-
ción de un seguro social, aunque re-
conoció que “nos hubiera gustado 
avanzar más”.
En cuanto a los acuerdos alcanza-
dos, la ministra detalló que la PGU 
subirá a $250 mil de manera gra-

dual, en función de la disponibili-
dad de los recursos fiscales.
También confirmó que el porcen-
taje de cotización adicional su-
perará los 6 puntos que estaban 
incluidos en el proyecto original.
Con esto, de ser aprobada la pro-
puesta por el Congreso Nacio-
nal, habrá un aumento de 8,5 
puntos cuya distribución será la 
siguiente.
Se destinará un 4,5% a las cuentas 
individuales, 1,5% se destinará a 
un préstamo al Estado para finan-
ciar las pensiones de actuales jubi-
lados. El fisco devolverá con intere-
ses el monto prestado a la persona 

cuando esta jubile.
El 1% adicional irá destinado al 
Seguro Social, mientras que el 
1,5% será para el Seguro de Inva-
lidez y Sobrevivencia.
Además, la titular del Trabajo men-
cionó que se reducirán las lagu-
nas por desempleo mediante el 
seguro social, se fortalecerá la re-
cuperación de cotizaciones, habrá 
una regulación más eficiente para 
obtener cotizaciones históricas se 
buscará igualar las condiciones 
de hombres y mujeres, dando más 
compensaciones por años de coti-
zación a las mujeres.

Ministra Jara confirma "puntos de 
acuerdo" en comisión de Trabajo 
del Senado para "sacar adelante" la 
reforma previsional

"Tras meses intensos, 
tenemos una buena 
noticia para Chile", dijo la 
titular del Trabajo desde el 
Congreso.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-jara-confirma-puntos-de-acuerdo-en-comision-de-trabajo-del
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J oaquín Lavín se refirió 
a la situación judicial de 
su nuera Cathy Barriga, 
quien se encuentra actual-

mente en prisión preventiva.
En conversación con Tele13 Radio, 
el exalcalde manifestó que “hoy 
día la jjusticia, lamentablemente, 
está muy influida por lo mediáti-
co (…) es muy injusto que ella esté 
en prisión preventiva”.
"La prisión de libertad es algo muy 
fuerte porque las razones para es-
tar en prisión preventiva son, uno, 
que tú puedas seguir cometiendo 
el delito, digo esto porque recuerdo 
que Daniela Jadue, cuando cayó 
en prisión preventiva la jueza dijo 
'es que es alcalde Recoleta', por lo 
tanto, entre comillas uno podría 
decir que 'como es alcalde podría 

seguir cometiendo el delito', pero 
en el caso de Cathy no, ella no era 
alcaldesa", agregó.
En cuanto al argumento sobre que 
Barriga podría entorpecer la inves-
tigación, el exjefe comunal sostuvo 
que “ella llevaba 10 meses en arres-
to domiciliario total y no había pa-
sado nada. Y el riesgo de fuga, ella 
pone un pie fuera de su casa y la 
están siguiendo con cámaras con 
drones, ese es el nivel. Las razones 
para darle prisión preventiva no 
cobran en ningún caso”.
“Además, hay un tema más de fon-

do, que  ese déficit famoso de 30 
mil millones o algo así, no existe, 
no es tal, está mal calculado, y te 
lo digo por saber de temas muni-
cipales, son cosas que después se 
aclararan en el juicio, lo que más 
me interesa a mí es que ojalá pueda 
salir libre luego por su familia y sus 
hijos”, complementó.
Al ser consultado sobre si le preo-
cupa la situación de su hijo Joaquín 
Lavín León, quien también está 
siendo investigado, el académico 
expresó que “todas las cosas hay 
que verlas cuando llegan. Lo que 

me interesa a mí, aquí te hablo 
como papá, como abuelo, como 
suegro, esa es la calidad que a mí 
más me interesa estar apoyando”.
En ese sentido, dijo que conoce 
“mucho menos de ese caso por-
que he estado más preocupado 
del tema de la Cathy porque hoy 
día ella está presa, entonces hay 
que tratar de que salga de ahí lue-
go”.
“Todo eso en gran medida son 
cuentos. ‘El alcalde en la sombra’, 
conociendo a Cathy, conociendo su 
personalidad, no aceptaría ningún 
alcalde en la sombra, aunque fue-
ra su marido. Yo creo que esas co-
sas se van a caer por su propio peso 
cuando llegue su minuto, pero sí me 
parece que a Cathy le ha tocado vi-
vir cosas muy injustas”, aseveró.

Joaquín Lavín cuestiona prisión 
preventiva de Cathy Barriga: "La 
Justicia, lamentablemente, está muy 
influida por lo mediático"

El exalcalde sostuvo sobre su nuera que es "muy injusto" que 
ella esté bajo esa medida cautelar.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/joaquin-lavin-cuestiona-prision-preventiva-de-cathy-barriga-la-justicia
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L a senadora Fabiola Cam-
pillai rechazó la propues-
ta de levantar un monu-
mento al expresidente 

Sebastián Piñera en el entorno de 
La Moneda, mencionando las viola-
ciones a los derechos humanos que 
se cometieron durante el estallido 
social durante su mandato.
"Me parece repudiable que, a poco 
más de cinco años de la Revuelta 
Popular, se contemple realizar un 
homenaje a un mandatario que li-
deró un gobierno represivo, sacó 
militares a las calles y desenca-
denó una violación sistemática de 
los derechos humanos en todo el 
país, la cual viví en carne propia", 
señaló en un comunicado.
"Para hacer memoria: el INDH 

recibió 3.233 querellas por vul-
neración de derechos humanos 
y registró más de 220 casos de 
trauma ocular, sin contar a las per-
sonas fallecidas. Hablamos de un 
mandatario que declaró la guerra a 
su propio pueblo y optó por derra-
mar sangre desde el primer día de 
las protestas. Sin embargo, algunos 
pretenden ignorar estos hechos o, 
por conveniencia, simplemente los 
han olvidado", añadió.
"Considero profundamente vio-
lento el intento de inmortalizar la 
figura de Sebastián Piñera frente 
al Palacio de La Moneda. Es vio-
lento para quienes aún sufren las 
consecuencias de las agresiones de 
agentes del Estado, para las fami-
lias de quienes han partido y para 

quienes hoy buscan reparación in-
tegral, verdad, justicia y garantías 
de no repetición", agregó.
También expresó que "no pode-
mos ignorar las faltas éticas y la 

corrupción que rodearon al Pre-
sidente Piñera: prófugo durante la 
dictadura por el fraude en el Banco 
de Talca, uso de información pri-
vilegiada para beneficiar sus pro-
pios negocios y uso de influencias 
indebidas para conocer sobre sus 
causas judiciales a través de An-
drés Chadwick y Luis Hermosilla, 
como se ha revelado en los últimos 
meses".
Finalmente, hizo "un llamado sin-
cero a las Senadoras y Senadores, 
así como al Presidente de la Repú-
blica, para que reconsideren esta 
propuesta que daña la memoria 
histórica de nuestro país. Decla-
ración Pública ante la idea de 
construir una estatua a Sebastián 
Piñera".

"Me parece repudiable": Senadora 
Campillai rechaza idea de instalar 
estatua del expresidente Piñera en el 
entorno de La Moneda

A través de un 
comunicado, la 
legisladora acusó que 
el exmandatario "lideró 
un gobierno represivo, 
sacó militares a las calles 
y desencadenó una 
violación sistemática de 
los derechos humanos en 
todo el país, la cual viví en 
carne propia".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/me-parece-repudiable-senadora-campillai-rechaza-idea-de-instalar-estatua
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C amila Espinoza, hija del 
senador Fidel Espinoza 
(PS), lleva una semana 
incomunicada tras subir 

hasta el Valle de Cochamó, en la Re-
gión de Los Lagos.

La joven de 29 años ascendió hasta 
el mencionado punto junto un gru-
po de amigos.
La familia esperaba que la andinis-
ta se comunicara a más tardar el 
sexto día, pero este contacto no ha 

ocurrido transcurrido siete días.
La incertidumbre sobre la ubica-
ción de Camila Espinoza ha llevado 
a que se inicien acciones para in-
tentar dar con su paradero.

Hija del senador Fidel Espinoza lleva 
una semana incomunicada tras subir 
hasta el Valle de Cochamó

La joven andinista de 29 
años ascendió hasta el 
mencionado punto junto 
un grupo de amigos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hija-del-senador-fidel-espinoza-lleva-una-semana-incomunicada-tras-subir
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Una funcionaria de Carabine-
ros resultó herida por perdigo-
nes en sus extremidades durante 
una emboscada en la comuna de 
Victoria, en la Región de La Arau-
canía.
El hecho se produjo durante la 
mañana de este miércoles, luego 
de que uniformados acudieran a 
un procedimiento por incendio 
forestal en la comunidad chabol. 
Al bajarse del vehículo, los carabi-
neros recibieron disparos de suje-
tos que se encontraban entre los 
árboles, es en ese contexto que la 
funcionaria recibió impactos de 
perdigones en una de sus pier-
nas.
La cabo primero de la dotación de 
la Cuarta Comisaría de Victoria 
fue trasladada hasta el servicio 

de urgencia del Hospital de Victo-
ria,  fuera de riesgo vital con di-
versas lesiones.
Luego, fue trasladada hasta un re-
cinto asistencial en Temuco para 
continuar con su recuperación, 

según informó el general Patricio 
Yáñez, jefe Zona Araucanía.
Cabe señalar que el general ins-
pector Ariel Oñate, y los generales 
José Martínez y Patricio Yáñez, 
visitaron a la cabo que fue "le-

sionada de manera cobarde y 
artera en un procedimiento en 
el sector rural de la comuna", se-
gún se expuso en la cuenta de X de 
la Zona Araucanía de Carabineros.

Una nueva detención, la N°80 en su 
prontuario, sumó Cristóbal Cabrera 
Morales (24), alias «El Cisarro», 
conocido delincuente habitual que 
escapaba continuamente del Sena-
me y que se hizo tristemente céle-
bre a contar del año 2015, cuando 
comenzó a protagonizar asaltos 
con una banda juvenil de Peñalolén.
Esta vez fue capturado en la comu-
na de Villarrica, Región de La Arau-
canía, por un robo con violencia y 
otros delitos como amenazas de 
muerte al afectado, quien sufrió la 
sustracción de un taladro, llamó a 
Carabineros y «El Cisarro» fue cap-

turado mientras se ocultaba en un 
inmueble.

Delincuente conocido como «El Cisarro» 
fue detenido por violento robo en Villarrica: 
registra 80 capturas en su prontuario

Femicidio en Vilcún: Sujeto mató a su esposa 
mediante un tiro de escopeta en su casa

Un nuevo femicidio, el segundo del 
año, se registró en las últimas horas 
en la comuna de Vilcún, Región de 
La Araucanía, donde un hombre 
mató de un tiro de escopeta a su 
esposa, siendo detenido posterior-
mente, por lo que será formalizado.
De acuerdo a los antecedentes po-
liciales, el crimen ocurrió alrededor 
de las 19:00 horas de este martes al 
interior de una vivienda del sec-
tor de Cherquenco, donde por cau-
sas que se investigan este individuo 
le disparó a la mujer de 62 años.

Carabinera fue herida con perdigones durante 
una emboscada en una comunidad de Victoria

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Esta vez fue capturado 
en la comuna de 
Villarrica, Región de La 
Araucanía, por un robo 
con violencia y otros 
delitos como amenazas 
de muerte en contra del 
afectado.

El crimen ocurrió 
al interior de una 
vivienda del sector de 
Cherquenco, donde por 
causas que se investigan 
este individuo le disparó 
a la mujer de 62 años.

El hecho se produjo 
durante la mañana de este 
miércoles, luego de que 
uniformados acudieran 
a un procedimiento por 
incendio forestal en la 
comunidad chabol.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delincuente-conocido-como-el-cisarro-fue-detenido-por-violento-robo-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/femicidio-en-vilcun-sujeto-mato-a-su-esposa-mediante-un-tiro-de-escopeta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/delincuente-conocido-como-el-cisarro-fue-detenido-por-violento-robo-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/femicidio-en-vilcun-sujeto-mato-a-su-esposa-mediante-un-tiro-de-escopeta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/carabinera-fue-herida-con-perdigones-durante-una-emboscada-en-una-comunidad
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L as autoridades de Califor-
nia confirmaron el falle-
cimiento de una persona 
más por los incendios que 

asolan la zona de Los Ángeles, con 
lo que el balance de víctimas fa-
tales asciende ya a 25, mientras 
los servicios de emergencia siguen 
luchando contra los fuertes vientos 
para extinguir los varios focos que 
aún siguen activos.
17 de las muertes corresponden a 
la zona de Eaton, mientras que las 
ocho restantes guardan relación 

con los fuegos en  Palisades, los 
más voraces y que apenas están 
contenidos en un 33% y un 14%, 
respectivamente. De hecho, ambos 
incendios están considerados los 
peores en la historia del estado, con 
unas 15.000 hectáreas y 12.000 in-
muebles destruidos entre los dos.
Unos 88.000 ciudadanos seguían 
a última hora del martes bajo 
órdenes de evacuación, mientras 
que más de 70.000 clientes no tie-
nen suministro eléctrico.
Tanto los servicios de meteorolo-

gía y emergencia como las auto-
ridades políticas han insistido en 

que  la emergencia no terminará 
a corto plazo, en previsión de que 
este miércoles vuelvan a registrarse 
fuertes rachas de viento.
Por otro lado,  la Policía mantie-
ne una vigilancia especial en las 
zonas de riesgo y ha efectuado 
decenas de detenciones, varios de 
ellos por actos de saqueo en vivien-
das o negocios abandonados. Fue-
ra de las áreas de los incendios, han 
sido detenidas tres personas por 
supuestas actividades incendiarias.

A 25 sube el número de fallecidos 
producto de los incendios en el estado 
de California

17 de las muertes son 
de Eaton, mientras que 
las otras ocho se han 
registrado en Palisades, 
los más voraces y que 
apenas están contenidos 
en un 33% y un 14%, 
respectivamente.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/a-25-sube-el-numero-de-fallecidos-producto-de-los-incendios-en-el-estado-de
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E l destituido presidente de 
Corea del Sur,  Yoon Suk 
Yeol, fue detenido este 
miércoles por cargos de in-

surrección, tras declarar en diciem-
bre la ley marcial; esto, luego que ya 
intentara arrestarlo sin éxito hace 
casi dos semanas.
La orden de arresto se ejecutó lue-
go que ingresaran a la residencia 
oficial de Yoon, en Seúl, y que un 
convoy en el que supuestamente se 
encontraba saliera del edificio.
El equipo legal del que fuera jefe 
de Estado indicó minutos antes 
que Yoon saldría de la residencia 
para presentarse en la oficina de 

la agencia anticorrupción, quie-
nes habían coordinado la ejecución 
de la orden de detención sin consi-
derar que apareciera voluntaria-
mente.
La primera intentona de ejecutar 
la orden de arresto contra Yoon 
fracasó el 3 de enero después de 
que el equipo de seguridad del ce-
sado presidente impidiera que los 
agentes entraran en la vivienda, 

en medio de importantes disturbios 
desencadenados por sus seguido-
res.
Yoon está bajo orden judicial 
tras negarse hasta en tres ocasio-
nes a comparecer frente a acusa-
ciones de insurrección y abuso de 
poder, en el marco de la fallida ley 
marcial que declaró el 3 de diciem-
bre y que desató una tormenta po-
lítica en el país.

La Oficina para los Casos de Co-
rrupción de Altos Funcionarios 
(CIO)  movilizó a casi 1.000 efec-
tivos en el operativo de seguri-
dad alrededor de la residencia de 
Yoon. El abogado de Yoon afirmó 
que estas acciones son "ilegales".
Las fuerzas de seguridad advirtie-
ron que las personas que obstacu-
licen el proceso podrían ser dete-
nidas. Decenas de miembros de su 
colectividad política, el Partido del 
Poder Popular (PPP), y cientos de 
personas formaron cadenas huma-
nas para impedir el acceso de los 
agentes a la residencia.

El destituido presidente de Corea 
del Sur fue detenido por cargos de 
insurrección

La orden de arresto se ejecutó luego que las fuerzas de 
seguridad ingresaran a su residencia oficial en Seúl y en 
medio de bloqueos de partidarios de Yoon Suk Yeol.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/el-destituido-presidente-de-corea-del-sur-fue-detenido-por-cargos-de
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A fines de marzo se reanudarán 
las  Clasificatorias Sudamerica-
nas para el Mundial 2026, donde 
la Selección Chilena visitará el 20 
de ese mes a Paraguay y luego re-

cibirá el 25 a Ecuador.
Y la Roja podría contar con un nue-
vo jugador para esos cotejos:  Fer-
nando Zampedri, goleador histó-
rico de Universidad Católica, quien 

espera tener ya en marzo la nacio-
nalidad chilena.
Fue la propia esposa del juga-
dor,  Fernanda Benavidez –que 
acompaña al atacante en Uruguay 

en la pretemporada de los cruza-
dos– quien reveló detalles sobre el 
trámite con el periodo de naciona-
lización que podría tener al ariete 
como opción para el combinado 
nacional.
"Estamos esperando el llamado a 
que le digan que tiene que ir a es-
tampar firma. No queda más que 
esperar a que se dé antes de mar-
zo de las Eliminatorias", reconoció 
la mujer en diálogo con radio ADN.
"No se dio que jugara en Argen-
tina y si da en Chile, bienvenido 
sea. Puede ser una cuota de ayu-
da que beneficie a Chile y tam-
bién a nosotros", sentenció.

Familia Zampedri se ilusiona con la Roja: 
"Esperar a que se dé antes de marzo"

Una sólida actuación cuajó Univer-
sidad Católica frente a Atlético Tu-
cumán. El elenco cruzado se repuso 
a un golazo del rival en el inicio del 
partido y se impuso por 3-2 en el 
marco del torneo amistoso Serie 
Río de La Plata, sumando su segun-
da victoria en pretemporada.
El accionar del conjunto precordi-
llerano dejó más que satisfecho al 
técnico Tiago Nunes, quien en con-
versación con ESPN alabó a sus pu-
pilos, asumiendo de todas maneras 
que quedan materias por corregir 
de cara al inicio del Campeonato 
Nacional.
"Me quedo con una buena sensa-
ción del partido. Al final, creo que 
dentro de la propuesta de juego 
que hemos planteado, los mucha-
chos intentaron aplicarla desde 
el minuto uno. Obviamente que 
hay situaciones que ocurren dentro 
del partido, como el gol que sufri-
mos, pero es el riesgo que se corre 
muchas veces por intentar un juego 

más arriesgado, más elaborado", 
apuntó el brasileño.
De todas formas, el estratego su-
brayó que  "lo bueno es que pasó 
ahora, en este periodo de prepa-
ración y estamos cada vez más 
atentos, con más ritmo para que 
el equipo encuentre una forma 
consistente".
Por otra parte, el DT se refirió a 
cuándo podría estar disponible 
el defensa nacional  Gary Medel, 
quien la semana pasada concretó 
su ansiado regreso a la UC y recién 

el martes se integró a los trabajos 
del cuadro estudiantil.
Con respecto a este tema, el entre-
nador explicó que "es un proce-
so de adaptación. Tenemos que 
prepararlo con calma. Se habla 
mucho del tiempo de para, por-
que se habla de dos meses y no 
sólo del tema físico, porque Gary 
es un tipo que tiene una memoria 
motora, una carga física por todo 
lo que ha pasado, que lo sostie-
ne para jugar, pero igualmente 
nuestra idea es la adaptación".

En la misma línea, Nunes aseguró 
que "vamos viendo día a día cómo 
se va adaptando y dónde va a ju-
gar. Va a competir también por-
que por más que sea un referente, 
un jugador tan importante ha de 
competir. El equipo hoy está yen-
do de menos a más, los jugadores 
están súper bien, entonces vamos 
con calma, evaluando día a día 
para ver dónde vamos a ocuparlo, 
porque es un jugador que puede 
jugar en tres o cuatro posiciones".

Nunes dice que por más que sea un referente, Gary Medel tendrá que 
competir por un puesto

Respecto al lugar de la 
cancha donde jugará, el 
DT de la UC dijo que evalúa 
"día a día para ver dónde 
vamos a ocuparlo, porque 
puede jugar en tres o cuatro 
posiciones".

Fernanda Benavidez, esposa 
del goleador histórico de la 
UC, confesó que esperan que 
reciba pronto la nacionalidad 
chilena y que sea nominado 
por el DT Ricardo Gareca.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/nunes-dice-que-por-mas-que-sea-un-referente-gary-medel-tendra-que-competir
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/familia-zampedri-se-ilusiona-con-la-roja-esperar-a-que-se-de-antes-de
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Francisco "Chaleco" López sigue 
celebrando en el Rally Dakar 
2025. Esto, luego que el piloto chi-
leno volviera a ganar este miérco-

les una etapa en la modalidad SVS, 
sumando su quinta prueba ganada 
en la competencia más extrema del 
mundo.

Al igual que el martes, el curicano 
se adjudicó el tramo cr onometrado 
de la jornada y llegó a la meta en 2 
horas 10 minutos y 45 segundos.

Sin embargo, pese al triunfo, el na-
cional se mantiene en el tercer 
lugar de la Clasificación General, 
aunque recortó más de un minuto 
con el segundo de la categoría: el 
francés Xavier de Soultrait.
En tanto, en la modalidad de mo-
tos,  José Ignacio Cornejo no tuvo 
una buena jornada y finalizó en 
el 23° puesto, a más de 11 minutos 
del ganador, que fue el sudafricano 
Michael Docherty.
Con esto,  el iquiqueño se mantie-
ne en el séptimo casillero en la 
tabla global, pero a casi una hora 
del líder, que sigue siendo el austra-
liano Daniel Sanders.

"Chaleco" López ganó su quinta etapa del 
Rally Dakar y ya roza el segundo lugar de 
la general

El nacional se mantiene 
en el tercer lugar de la 
Clasificación General, 
aunque recortó más de un 
minuto con el segundo de la 
categoría: el francés Xavier 
de Soultrait.

A comienzos de semana se dio a 
conocer que Alejandro Tabilo (23° 
del ranking ATP) decidió bajarse de 
la serie de  Copa Davis ante Bélgi-
ca que se disputará entre el 1 y 2 de 
febrero próximo en el hard indoor 
del Sporthal Alverberg, en Hasselt, 
por las Qualifiers de la Ensaladera 
de Plata.
Frente a esto, el capitán del elenco 
nacional, Nicolás Massú, nominó a 
un nuevo jugador:  Diego Fernán-
dez Flores (693°), según la Federa-
ción de Tenis de Chile.
"Fernández integrará por terce-
ra ocasión el equipo chileno de 
Copa Davis. El capitán Massú y 
la Federación de Tenis de Chile le 
desean una pronta recuperación 
a Tabilo", sostuvo el organismo en 
un comunicado.
De esta manera, el equipo chileno 

queda conformado por Nicolás Ja-
rry (34°), Cristian Garin (150°), To-
más Barrios (153°),  Matías 
Soto (247° en singles y 118° en 

dobles) y el mencionado Diego Fer-
nández.
Cabe consignar que el nuevo con-
vocado ya estuvo en el elenco na-

cional. Fue en 2022 y con 21 años, 
cuando debutó con victoria en la 
serie ante Eslovenia en Viña del 
Mar.

Por baja de Tabilo, Nicolás Massú nominó a Diego Fernández al 
equipo de Copa Davis

De esta manera, Chile queda 
conformado por Nicolás 
Jarry (34°), Cristian Garin 
(150°), Tomás Barrios (153°), 
Matías Soto (247° en singles 
y 118° en dobles) y Diego 
Fernández (693°).

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/chaleco-lopez-gano-su-quinta-etapa-del-rally-dakar-y-ya-roza-el-segundo
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/por-baja-de-tabilo-nicolas-massu-nomino-a-diego-fernandez-al-equipo-de
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Luego de 32 años de matrimonio, 
los actores Claudia Pérez y Rodri-
go Muñoz confirmaron en octubre 
del año pasado que pusieron fin a 
su relación.

"Estoy separada. No estoy casa-
da. Estoy separada desde febrero. 
Es la primera vez que lo digo", dijo 
la intérprete en una entrevista con-
cedida en aquel momento.

No obstante, fue en una entrevista 
con el programa «Todo va a estar 
bien» donde Pérez  confesó que 
actualmente tiene una nueva re-
lación.

"No tenía ninguna necesidad ni 
ganas de encontrar a alguien. Es-
taba conmigo, con mi familia, con 
mis niñas, con mis amigas", dijo a 
Eduardo de la Iglesia.
De igual forma, precisó que  "me 
encontré con una persona, pero 
no la busqué, se dio nomás. No lo 
vi venir para nada, no lo estaba 
buscando".
"Llegó y ha sido hermoso, pero no 
tuve esa necesidad de las citas a 
ciegas”, añadió.
También sostuvo que "es la prime-
ra persona con la que salí, no salí 
con nadie más en 10 meses, no co-
nocí a nadie, sólo estaba con mis 
amigas".

Actriz Claudia Pérez tiene nueva pareja tras quiebre matrimonial: 
"Se dio nomás"

La intérprete señaló sobre 
su nueva pareja que "me en-
contré con una persona, pero 
no la busqué" y que "no lo vi 
venir para nada, no lo estaba 
buscando".

Claudio Valenzuela, líder y can-
tante de Lucybell, brindó un emo-
tivo concierto a los funcionarios de 
la Posta Central de Santiago.
Esto, en señal de agradecimiento 
por el cuidado que tuvieron con su 
hija, Amaya Valenzuela (24), quien 
estuvo internada en la UCI las úl-
timas semanas.
La joven permaneció en el estable-
cimiento de salud capitalino debido 
a un coma inducido a raíz de una 
infección en su organismo.
Tras los momentos de preocupa-
ción vividos, finalmente  Amaya 
recibió el alta médica debido a su 
evolución positiva en su estado de 
salud.
El músico de Lucybell dijo a los pre-
sentes que "creo que acá se produ-
jo magia, creo que ustedes como 

institución hacen magia".
"Sé que el trabajo con mi hija fue 
increíble, pero sé que es así de 
dedicado con cada uno, con cual-
quiera que viene acá a atender-
se", sentenció.
En tanto, desde la Posta Central in-

dicaron en sus redes sociales que 
"un emotivo momento se vivió en 
el hospital.  Claudio Valenzuela, 
vocalista de Lucybell, cantó a los 
funcionarios y funcionarias de la 
UCI Respiratoria, como forma de 
agradecimiento por los cuidados 

que recibió su hija durante su 
hospitalización".
"Queremos agradecer a Claudio 
por este regalo y le deseamos a 
Amaya una pronta recuperación 
junto a su familia", concluyeron.

Cantante de Lucybell brindó íntimo 
concierto a funcionarios de la Posta 
Central por cuidados hacia su hija: 
"Ustedes hacen magia"

Show fue realizado en señal 
de agradecimiento por el 
cuidado que tuvieron con su 
hija, Amaya Valenzuela (24), 
quien estuvo internada en la 
UCI las últimas semanas.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/actriz-claudia-perez-tiene-nueva-pareja-tras-quiebre-matrimonial-se-dio
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La actriz  Reese Witherspoon se 
encuentra actualmente de visita en 
Chile.
Así quedó en evidencia, luego que 
un fanático publicara en sus redes 
sociales un registro que la muestra 
junto a la protagonista de la pelícu-
la «Legalmente rubia».
La destacada actriz estadouniden-
se, de 48 años, se encuentra por es-
tos días recorriendo la zona austral 
del pais, específicamente el Parque 
Torres del Paine.
A través de su cuenta en Insta-
gram,  el usuario @rober.patago-
nico compartió una selfie con la 
rubia intérprete, a quien encontró 
mientras recorría el lugar.
"La sencillez y su belleza es úni-
ca", escribió el afortunado, junto a 
compartir la imagen donde se ve 
una sonriente Witherspoon.

Selfie muestra a Reese Witherspoon de visita en Chile: "La 
sencillez y su belleza es única"

Un fanático, a través de 
su cuenta en Instagram, 
compartió un registro junto 
a la actriz protagonista de la 
película «Legalmente rubia» 
en Torres del Paine.

Luego de seis años de trabajo, Mega 
confirmó la salida de la periodista 
y conductora de su noticiero cen-
tral, Andrea Arístegui, quien parte 
a Chilevisión.
Fue el año 2019 cuando arribó a la 
estación televisiva, desempeñán-
dose como rostro del área de pren-
sa del canal, pero también con par-
ticipaciones en el matinal.
Fue su compañero en «Meganoti-
cias», Juan Manuel Astorga, quien 
la despidió en pantalla:  "El profe-
sionalismo, la capacidad, la tena-
cidad, lo informada. Donde está 
Andrea, en todas partes de esta 
empresa, todo el mundo la quiere, 
la valora", dijo.
"Por supuesto que para nosotros 
es triste", agregó el periodista.
En tanto, Arístegui sostuvo 

que  "tuve la fortuna, durante es-
tos seis años que estuve en Mega, 
de conformar distintos equipos 
(...) a cada uno de los equipos que 
forman o formaron esos progra-

mas, les agradezco infinitamen-
te".
Cabe hacer presente que la profe-
sional recalará en Chilevisión, don-
de se hará cargo del matinal «Con-

tigo en la mañana» junto a Julio 
César Rodríguez, reemplazando de 
esta forma a la también periodista 
Monserrat Álvarez, quien fichó por 
TVN.

Andrea Arístegui parte de Mega tras 
seis años y aterriza en el matinal de 
Chilevisión

Juan Manuel Astorga, su 
compañero en el noticiero 
central de Mega, la despidió 
en pantalla, agradeciéndole 
su "profesionalismo, 
capacidad, tenacidad y lo 
informada" que está.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/selfie-muestra-a-reese-witherspoon-de-visita-en-chile-la-sencillez-y-su
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/andrea-aristegui-parte-de-mega-tras-seis-anos-y-aterriza-en-el-matinal-de


40


